

**Sin importar sus influencias.** Tras el feminicidio de la cantante Yrma Lydya, ocurrido el jueves pasado en la colonia Del Valle, y la detención de su esposo, el abogado Jesús "N", la fiscal general de Justicia de la Ciudad de México, Ernestina Godoy, dijo ayer que este tipo de casos no quedará impune, sin importar las relaciones o "supuestas influencias" que tengan los responsables.

— Georgina Olson



## OBJETIVO DEL GOBIERNO DE LA CIUDAD



Fotoarte: Erick Zepeda

COVID-19

## Vacunación para los de 11 años se desbordó

**Aglomeraciones y largas filas se observaron en centros de salud; algunos no respetaron el calendario de inmunización**

POR EFRÉN ARGÜELLES  
efren.arguelles@gimm.com.mx

Durante el inicio de vacunación contra covid-19 para niños de 11 años cumplidos o por cumplir se registraron largas filas y hasta algunos enfrentamientos verbales.

Minutos antes de las 8:00 horas, menores acompañados de sus padres saturaron el Centro de Salud Doctora Margarita Chorné y Salazar, ubicado en la alcaldía Coyoacán.

Pese a que el calendario de vacunación señala que ayer recibirían la dosis menores cuya primera letra de apellido fuera A, B o C, menores con diversos apellidos realizaron fila y fueron recibidos y atendidos.

Para las 13:00 horas, más de 200 personas permanecían formadas sobre la calle Reforma, de la colonia Atlántida.

Personal del centro de salud informó que la vacunación concluiría a las 14:00 horas, lo que generó molestia de los padres de familia. Luego de recibir insultos,

los encargados de inmunizar a los pequeños accedieron a vacunar al resto de los menores formados hasta concluir con todos.

En el Centro de Salud Portales, ubicado en la alcaldía Benito Juárez, el panorama fue similar se observó que los padres si atendieron al llamado de llevar sólo a los menores cuya primera letra de su apellido fuera A, B o C, lo que permitió un mejor servicio.

Al retirarse del Centro de Salud, ya inmunizados los pequeños compartieron a **Excelsior** su experiencia durante el proceso.

"Me siento bien no me dolió; esperaba más dolor, pero no. Me siento tranquilo porque ya paso", dijo Franco.

"No me dolió. Ahora que estoy vacunada voy a empezar a salir a jugar un poco con mis amigos", comentó Camila.

Hoy la vacunación contra covid-19 continúa para niñas y niños cuya primera letra de apellido sea D, E, F o G.

**96 MIL**

dosis tienen programadas para aplicar durante esta semana

Calendario



Escaneando el QR conozca las sedes y los días

## SHEINBAUM: el transporte público son las venas de la ciudad

POR GEORGINA OLSON  
georgina.olson@gimm.com.mx

Uno de los objetivos de la actual administración es entregar una ciudad libre de microbuses, dijo ayer la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, un día después de que la Secretaría de Movilidad dio pormenores de la extinción de las concesiones de la Ruta 57.

"El transporte público son las venas, son las arterias de la ciudad, y es donde se transporta más del 70 por ciento de los habitantes de la Ciudad de México, entre el Metro, Metrobús, Trolebús, ahora Cablebús y el propio transporte concesionado.

"Y nuestro objetivo — por eso aumentamos los apoyos que se dan para la sustitución— es poder entregar una ciudad ya sin el viejo microbús y se está haciendo todo lo posible para que, aun cuando es algo formalmente obligatorio, tiene que ver una cooperación por parte de las rutas, pero en este caso pues si tomamos la decisión de, por parte de la Secretaría de Movilidad, de hacer esta nueva Ruta 57.

La mandataria agregó en conferencia de prensa que el Gobierno de la Ciudad de México "tiene que pensar en los usuarios del transporte público, y nuestra obligación es dejar un transporte público cada vez mejor en la ciudad".

El domingo, el secretario de Movilidad, Andrés Lajous, anunció que se retirarán todas las concesiones de la Ruta 57 en la alcaldía Álvaro Obregón, pues sus choferes

**18 MIL**

personas cuentan con una concesión de transporte colectivo de pasajeros, los llamados hombres-camión

no estaban cumpliendo con el reglamento de tránsito y había muchas quejas de los usuarios.

"Es una de las rutas de más quejas en la ciudad. Se estuvo trabajando (con ellos) por parte de la Secretaría de Movilidad, se estuvo insistiendo, hasta que se toma esta decisión que hace que la ruta se convierta en empresa", agregó Sheinbaum.

Sheinbaum recordó que es lo mismo que sucedió cuando se migró de las rutas de microbuses al Metrobús. El domingo pasado se le

preguntó a Lajous si la Semovi está contemplando cancelar las concesiones de otras rutas de transporte y el funcionario respondió que están empezando ese trabajo y que incluso hay rutas "que se nos acercan a pedirnos hacer el cambio, es con esas rutas que hemos podido avanzar más".

También recordó que ya hay empresas de transporte constituidas en Cuauhtepc, Legaria y División del Norte, entre otros corredores.

Los microbuses comenzaron a operar en la Ciudad de México a finales de los 80 y principios de los 90 del siglo pasado para sustituir a las combis.

Actualmente operan 102 rutas de transporte colectivo concesionado y unas 18 mil personas cuentan con una concesión de ese tipo, son los llamados hombres-camión. Se estima que aún circulan unos seis mil microbuses.

— Con Información de Jonás López

RTP APOYARÁ EN TRASLADOS

## Paran Línea 1 del Metro por modernización

El cierre iniciará el 11 de julio; dejará de dar servicio 14 meses, divididos en dos tramos y periodos

POR GEORGINA OLSON  
georgina.olson@gimm.com.mx

El lunes 11 de julio inician los cierres de la Línea 1 del Metro debido a la primera fase de modernización integral de la ruta más antigua del Sistema de Transporte Colectivo (STC).

A partir de ese día y durante 8 meses permanecerá sin servicio de Pantitlán a Salto del Agua, dio a conocer ayer el director general del Metro, Guillermo Calderón.

"Una vez concluida esta fase, sustituidos todos los sistemas y hechas las pruebas correspondientes, pondremos en funcionamiento esta primera sección para posteriormente cerrar el complemento occidental, que va de Balderas a Observatorio", lo cual durará seis meses.

Sin embargo, desde el fin de semana del sábado 9 y el domingo 10 de julio estará fuera de servicio el tramo que va de Isabel La Católica a Observatorio, debido a que se harán "algunas adecuaciones y para aislar eléctricamente el tramo y que no haya ningún riesgo del personal".



Foto: Especial

El director del Metro, Guillermo Calderón, dijo que "es indispensable y por seguridad, cambio y modernización del 100 por ciento de los sistemas de la Línea 1 del Metro.

## Traslados serán más lentos

La Secretaría de Movilidad (Semovi) ha realizado pruebas con autobuses de RTP que circularán en calzada Ignacio Zaragoza, avenida Fray Servando Teresa de Mier y avenida Chapultepec para dar servicio a los usuarios de la Línea 1 del Metro durante los meses en los que ésta estará en un proceso de modernización.

"Hemos hecho mediciones del tiempo y sí, hay

un incremento del tiempo de viaje de alrededor de 20 minutos, lo cual es importante que lo sepan los usuarios para planear su viaje, pero podremos garantizar el flujo; también se está haciendo cambio de algunas fases semaforizadas, algunas adecuaciones viales, para que los rayos de giro sean los correctos, etcétera, y no generar mayor afectación", dijo Andrés Lajous, titular de la Semovi.

En conferencia de prensa, destacó que serán 220 autobuses de RTP los que darán el servicio.

— Georgina Olson

Sobre esos trabajos, la jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum, dijo que es una

obra necesaria. "Podríamos no hacerla y dejar las cosas como están,

pero la línea 1 del Metro tiene 53 años, desde hace más de diez años que debería haberse iniciado un proceso de renovación, y es hasta ahora que tomamos la decisión de hacerlo; va a tener afectaciones para los usuarios, aunque estamos haciendo todo para disminuir las afectaciones, pero el objetivo es disminuir los riesgos y entregar una Línea 1 del Metro que sea totalmente moderna, como una de las mejores líneas de cualquier país desarrollado del mundo".

Calderón detalló que en la Línea 1 las vías tienen "ondulaciones y problemas; fijaciones, también oxidadas y desprendidas, en algunos casos; durmientes y rieles desgastados; balasto muy degradado, y el túnel con problemas de filtraciones de agua".



Fotos: Héctor López y AFP

En recorridos por diversos centros de vacunación se observó que la demanda fue alta, por lo que se formaron largas filas.



↓  
**Capital político**  
Adrián Rueda  
jadrian02@yahoo.es

## Exmanceristas se comen las uñas

Cuando el primer círculo de **Miguel Ángel Mancera** pensaba que había librado toda persecución en su contra, resurge la preocupación luego de que dos exfuncionarios de la Policía Cibernética de la anterior administración capitalina han empezado a cantar.

El 2 de junio pasado, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México dio a conocer el *modus operandi* de "altos funcionarios" del gobierno de **Mancera** que espionaron entre 2013 y 2018 a políticos, académicos y líderes sociales en la capital.

En la administración de **Claudia Sheinbaum** se descubrió la casa ubicada en Manuel Márquez Sterling, número 15, en el centro de la ciudad, donde 30 empleados de la Procuraduría del Distrito Federal escuchaban conversaciones telefónicas, veían mensajes de texto y elaboraban expedientes.

Además de la propia jefa de Gobierno, entre los espías estuvieron el hoy Presidente de la República y su familia, entre otros. Para ello, los espías contaban con 42 computadoras, drones, motos, autos y dinero.

Al momento de ser asegurada la casa, el equipo había desaparecido, por lo que nada se pudo saber del material obtenido durante seis años de espionaje, que incluía detalles de la vida privada de importantes personajes.

También había fotografías y documentación de propiedades, información que nunca salió a la luz, pero que serviría como seguro para los manceristas que la habían obtenido en caso que fueran sobre ellos.

Sábanas enteras de mensajes entre más de cien políticos y funcionarios a través de las diversas apps, entre ellas Telegram, que, decían, era inviolable.

En ese entonces se denunció a la opinión pública el descubrimiento del centro de espionaje, pero nada se pudo probar, pues el sitio estaba desmantelado. Pero sabían que alguien tenía esa información.

El nuevo gobierno, que a todas luces quería cobrarle facturas a **Mancera** y a su gente, se enfocó entonces en el llamado *Cábel Inmobiliario*, donde varios de ellos tenían las manos bien metidas y se habían hecho millonarios.

Tampoco lograron probarles nada y se decidieron entonces por buscarle a los presuntos malos manejos de los millonarios recursos para la reconstrucción del sismo de 2017; otra vez nada.

A alguien se le ocurrió apretar entonces a **Miguel Ángel Vásquez**, exsubsecretario de Finanzas con **Mancera**, quien desvió más de mil millones para las campañas de 2018. El exfuncionario ofreció entregar a varios a cambio de protección, pero al final no pudo aportar nada.

Cuando parecía que los exmanceristas podrían dormir tranquilos, detuvieron a dos extrabajadores de la Policía Cibernética y, en un cateo, les encontraron computadoras con información *sensible* y, ante la disyuntiva de "copelas o cuello", prefirieron cantar.

Dicen que ellos sí están aportando datos y, como están dispuestos a testificar, a sus exjefes se les fue de nuevo el sueño.



### CENTAVITOS

A ver a ver, ¿cómo está eso de que un exdiputado de Morena es el encargado de palomear las revisiones finales de la Auditoría Superior de la Ciudad de México, antes de que el auditor **Edwin Meráz Angeles** ponga su firma en el informe final? Pues resulta que el morenista **Miguel Ángel Hernández**, exdiputado local, es el titular de la Coordinación Técnica de Auditoría y revisa hasta el último documento de ese organismo antes de que le pueda echar ojo su jefe, quien fuera procurador fiscal hasta junio del año pasado. ¿Con alguien así revisando las cuentas creen que Morena tenga alguna preocupación de que algo les vaya a salir mal?



↓  
**Sin maquillaje**  
Alfredo La Mont III  
arlamont@msn.com

### CAFÉ

¿El café es bueno para la salud?

R. Investigadores de *Annals of Internal Medicine* descubrieron que los bebedores moderados de café (es decir, también descafeinado) mostraron menor riesgo de mortalidad. Los investigadores describen la tendencia entre el café y el riesgo de mortalidad como una curva en forma de U: aquellos que consumen de dos a tres tazas de café negro o ligeramente endulzado (con un promedio de una cucharadita de azúcar) al día tuvieron el menor riesgo de mortalidad, hasta en 30 por ciento, y obtuvieron la mayor cantidad de beneficios de la bebida. El riesgo de mortalidad fue mayor en los dos extremos. Un extremo representa a los que beben cero café y el otro extremo

## ÁREAS PÚBLICAS

# Cambian nombre a 5 espacios

**LOS SITIOS RENDIRÁN tributo a mujeres forjadoras de la patria o a la amistad con Corea o Hungría**

POR IONÁS LÓPEZ  
jonas.lopez@gimm.com.mx

La Secretaría de Desarrollo Urbano y Vivienda (Seduvi) dio a conocer que fueron nombrados o renombrados cinco espacios públicos.

Uno de ellos es el ahora llamado Andador Cultural Paseo de las Heroínas, formado por los jardines lineales de Paseo de la Reforma, entre Florencia y Lieja.

Ahí se han instalado 14 esculturas de mujeres que han sido representativas en la construcción de la patria y la democracia, se indicó.

El segundo espacio público con nuevo nombre es el polígono conformado por

avenida Chapultepec y las calles Sevilla y Londres, en la colonia Juárez, que ahora se conocerá como Plaza Seúl. El motivo es celebrar las relaciones entre Corea y México.

El tercer espacio renombrado es la calle Serapio Rendón, entre la calzada Manuel Villalongín y calle James Sullivan, en la colonia San Rafael, que ahora se llamará Calle Digna Ochoa y Plácido, en honor a la defensora de los derechos humanos que fue asesinada en 2001.

La cuarta modificación corresponde a la calle Milán, entre Reforma y Atenas, en la colonia Juárez: se renombró como calle Budapest.

El quinto cambio fue para la plazuela ubicada entre las calles Havre, Londres y el cruce con Insurgentes Centro, en la colonia Juárez, que ahora se llamará Plazuela Hungría.

Esos dos últimos cambios se realizaron para resaltar las relaciones entre Hungría y México, explicó la dependencia.



Foto: Especial  
El alcalde, Mauricio Tabe, ayer en la inauguración del *coworking*.

### INAUGURA COWORKING

## Tabe impulsa a las mujeres emprendedoras de la MH

DE LA REDACCIÓN  
comunidad@gimm.com.mx

Al dar cumplimiento a uno de los principales compromisos de campaña, el alcalde de Miguel Hidalgo, Mauricio Tabe, inauguró ayer el primer *coworking* al interior del Faro Escandón, con el objetivo de impulsar a las mujeres emprendedoras de la demarcación.

Acompañado de vecinas de la colonia Escandón, explicó que este proyecto servirá a todas aquellas mujeres que desean emprender y que necesitan de la tecnología.

"Es un espacio de trabajo para que quienes quieran utilizar los instrumentos tecnológicos y el servicio de conectividad lo puedan hacer y que el no tener para pagar el internet, el no tener para una computadora actualizada no sea una barrera para emprender", refirió.

Alessandra Rojo de la Vega, directora general de Desarrollo Social de la alcaldía Miguel Hidalgo, detalló que quienes tengan hijas e hijos podrán llevarlos a este Faro para que, mientras trabajan, las y los pequeños puedan divertirse.



Fotos: Tomadas de Twitter

Los bomberos rescataron un taxi que cayó en un socavón formado por la fuga. Reportaron cuatro inmuebles inundados.

### IZTAPALAPA

## Se quedan sin agua por una megafuga

**La tubería pudo colapsar debido a los hundimientos diferenciales en la zona o por una sobrepresión**

POR IONÁS LÓPEZ  
jonas.lopez@gimm.com.mx

La zona centro y poniente de la alcaldía Iztapalapa padecerá los siguientes dos días afectaciones en el suministro de agua potable debido a una fuga en una tubería de 48 pulgadas que forma parte de un ramal de la red primaria que proviene del Tanque de Cerro de la Estrella, informó el Sistema de Aguas de la Ciudad de México (Sacmex).

La alcaldía Iztapalapa

informó que dicha tubería distribuye agua a colonias como San Juan Xalpa, Cerro de la Estrella y Benito Juárez.

Cerca de las 8:00 horas, vecinos reportaron la megafuga que se formó en la avenida San Lorenzo, esquina con la calle Estrella, en la colonia El Rodeo.

La fuga en la tubería de concreto pudo crearse debido a los hundimientos diferenciales en la zona o por una sobrepresión al momento de abrir el suministro desde el Tanque del Cerro de la Estrella.

Sacmex reportó que los trabajos para reparar la fisura durarán unas 60 horas y la alcaldía indicó que se tendrán que cambiar dos o tres tubos.

### EXHIBEN CASO EN REDES

## Trabajadores de Iztacalco denuncian acoso laboral

POR RAÚL FLORES  
rflores@gimm.com.mx

El acoso laboral, abuso de autoridad y usurpación de funciones son delitos muy recurrentes dentro de la administración de la alcaldía de Iztacalco, que encabeza Raúl Armando Quintero Martínez, los cuales han sido denunciados.

Uno de los funcionarios acusados por esos delitos es Zhenia Geovanna Tovar Pérez, secretaria particular de Araceli Guerrero López, titular de la Dirección Ejecutiva de Asuntos Jurídicos de la alcaldía, quien hostiga a los trabajadores de la alcaldía.

Sin tener la facultad para revisar pertenencias personales, por no ser un elemento de seguridad pública, exige a las y los trabajadores revisar personalmente sus mochilas, portafolios o maletas, bajo pretexto de que roban

documentación.

A través de sus redes sociales, Guadalupe Ortega, trabajadora de la alcaldía, denunció el acoso de Tovar Pérez por medio de un video que dura dos minutos con 46 segundos, donde se puede escuchar la voz de la denunciante y de la funcionaria local.

De acuerdo al Código Penal de la Ciudad de México, el castigo por abuso de autoridad es de 2 a 9 años de prisión y una multa de 70 a 400 días de unidad de medida y actualización.

representa a los que consumen café altamente modificado (con mucha azúcar añadida y productos lácteos).

### RESERVACIONES

Una vez que uno ha hecho sus reservaciones de vacaciones con anticipación con las líneas aéreas y hoteles, ¿éstos ya no se les pueden cambiar? ¿Hay seguridad? Con esto de la pandemia y sin seguridad absoluta de los requerimientos futuros, acabo de confirmar unas reservaciones de avión y hotel para agosto de 2023 para un viaje familiar a Egipto. Tengo ya la confirmación por escrito y entonces, ¿ya no me debo preocupar, correcto?

R. No, sí se debe preocupar, aunque no mucho.

Lo que debe hacer es cultivar sus reservaciones, chequeando regularmente con las líneas aéreas y hoteles para estar al pendiente de cualquier cambio. Tanto las líneas aéreas como los hoteles tienen una política de poder hacer cambios a sus reservaciones por causas que ellos determinen.

### SAN NILO/JENYMADD

Don Alfredo, poco hemos oído hablar de un profeta que estuvo más atinado que muchos más conocidos, ¿qué me dice de las profecías de San Nilo?

R. Doña Jeny, me pregunta de Nilus, un monje ascético del siglo V, discípulo de San Juan Crisóstomo (doctor de la Iglesia). Nilus o Nilo hizo una profecía (se dice) relacionada con el siglo XX

que llama la atención en su previsión. Le comparto algunas de éstas para que usted y otros lectores decidan qué tan acertado fue (o no):

Después del año 1900, hacia mediados del siglo XX, la gente de esa época se volverá irreconocible.

Cuando se acerque el momento del Adviento del Anticristo, las mentes de las personas se nublarán por las pasiones carnales, y el deshonor y la anarquía se fortalecerán. Entonces, el mundo se volverá irreconocible. La apariencia de la gente cambiará y será imposible distinguir a los hombres de las mujeres, debido a su desvergüenza en el vestido y el estilo de cabello.

En ese momento, cambiarán la moral y las tradiciones de los cristianos y de la Iglesia.

La gente abandonará la modestia y reinará la disipación. La falsedad y la codicia alcanzarán grandes proporciones, y jay de aquellos que acumulen tesoros! La lujuria, el adulterio, la homosexualidad, los hechos secretos y el asesinato reinarán en la sociedad. En ese momento, los hombres también volarán por el aire como pájaros y descenderán al fondo del mar como peces. Y cuando hayan logrado todo esto, estas personas infelices pasarán sus vidas con comodidad sin saber, pobres almas, que es el engaño del Anticristo. Sin comentario.

# LA NUEVA LÍNEA 1 POR TU SEGURIDAD

## RENOVAMOS LA LÍNEA 1



### ► CIERRE PARCIAL

- De Pantitlán a Salto del Agua
- **A PARTIR DEL 11 DE JULIO** durante 8 meses

### ► TRAMO EN OPERACIÓN

- De Observatorio a Balderas

**HEMOS TRABAJADO DURANTE 3 AÑOS,  
ESTAMOS PREPARADOS**



**29**  
TRENES NUEVOS



**MENOR TIEMPO**  
DE ESPERA



**MENOS RETRASOS**  
POR AVERÍAS



USAR TU TARJETA **MI** GARANTIZA  
UN SÓLO PAGO EN TRANSPORTES  
ALTERNOS Y METRO

- DESPLEGAREMOS UN SERVICIO DE TRANSPORTE DE APOYO CON RTP
- REFORZAREMOS ALTERNATIVAS EN METROBÚS, TROLEBÚS Y METRO



Acércate al personal  
de apoyo

## TOMA PREVISIONES, AGRADECEMOS TU COMPRENSIÓN

**INFÓRMATE**

[WWW.LANUEVAL1.CDMX.GOB.MX](http://WWW.LANUEVAL1.CDMX.GOB.MX)



@LANUEVAL1



**\*0311**  
locatel  
55 56 58 11 11



SECRETARÍA  
DE MOVILIDAD



CIUDAD INNOVADORA  
Y DE DERECHOS

# Verdades Secretas

TODO TIENE SU PRECIO



**IMAGEN**  
TELEVISIÓN

CANAL  
**3.1**

Lunes a viernes  
**11:45 pm**

SKY 103 - HD 1103 ● IZZI 3 - HD 703  
● DISH 103 - HD 603 ● TOTALPLAY 3  
● MEGACABLE 103 ● STARTV 103